

# ことばだより



令和7年 6月23日  
立川市立第七小学校  
校長 島村雄次郎  
ことばの教室

あと数週間で夏休みです。1学期の通級指導では、子どもたちが元気に通ってきてくれて、たくさんの話を聞くことができました。在籍校の先生方、保護者の皆様、通級指導へのご協力ありがとうございました。



## 1学期末～2学期当初の予定

- ☆1学期指導終了…7月8日(火)
- ☆保護者面談・振替指導・初回相談期間  
…7月9日(水)～15日(火)  
※振替指導を行うお子さんには個別に声をかけます。
- ☆ケース会議期間  
…7月16日(水)～23日(水)
- ☆2学期通級始…9月2日(火)

## 在籍学級訪問ありがとうございました

5月末～6月に在籍学級に伺い、担任の先生方とお会いして情報交換をしました。共通理解が深まり大変貴重な機会となりました。お忙しいところ、ありがとうございました。

## 保護者の方へ

学期末に面談を行います。担当者からご連絡しますので、よろしくお願いします。

## 土曜相談報告

5月24日(土)に土曜相談を行いました。少ない人数でしたが、有意義な相談になったかと思います。

秋の土曜相談は、11月8日(土)です。9月にご案内を配布する予定です。

## ことばの教室連絡ファイルについて

毎回の指導の様子をお伝えしている「ことばの教室連絡ファイル」ですが、長期休業中は、原則ことばの教室で保管いたします。そのため、最終回の指導についての連絡ファイルが担任の先生に届かない場合がありますが、ご了承くださいようお願いいたします。ご不明な点がありましたら、ことばの教室までご連絡ください。  
(ことばの教室 直通電話 527-3627)

# ことばのビル

下の図は私がことばの教室に赴任したときに、先輩の教員に教えていただいた「ことばのビル」です。ことばの教室に赴任し初めの頃は、ただことばを教えていれば身に付いていくものだと思っていました。しかし、「ことばのビル」を見たときにただ単に知らないことばをやみくもに教えても身に付くものではなく日常生活での様々な経験や規則正しい生活、そして遊びを通してことばが育っていくことを知り、衝撃を受けた事を覚えていきます。発音さえ治れば、言葉をもっとたくさん知っていれば何も問題ないのに、と思っていても、ちょっと手先が不器用だったり、人の接し方が苦手だったりと、それ以外の面で課題があることをこれまでの教員生活で接してきた子どもを見ていて感じます。楽しく遊んだり、作ったり、友だちとのやり取りを楽しんだりするような、ごく身近なことの繰り返しがことばを育てる上で大切なことを今更ながら感じています。(文責 高崎)

【中川信子著「ことばをはぐくむ」より】

